

EDITORIAL DEL CENTENARIO

Premios Actas-ISDIN. La recompensa por el trabajo bien hecho

Debemos remontarnos a finales del siglo XIX para, a través del Profesor Eugenio Olavide, empezar a hablar de Dermatología científica. En su libro «Atlas de la clínica iconográfica de enfermedades de la piel» se recogen como verdaderas joyas iconografías e ilustraciones que nos introducen en la especialidad. El continuador de su obra y primer Profesor de Dermatología, además de fundador en 1909 de la Academia Española de Dermatología, fue el Profesor Juan de Azúa, que también fue el impulsor de la Revista que tienen hoy en sus manos, y que es la revista oficial de la Academia, *Actas Dermo-Sifiliográficas*.

ISDIN nace en 1975, fruto de la inquietud empresarial de dos familias, Esteve y Puig, que ya habían iniciado con éxito, individualmente, proyectos empresariales de gran envergadura, y que tenían con este nuevo laboratorio la oportunidad de trabajar conjuntamente en un área: «la piel», a la cual ambos podían aportar valor a través de sus conocimientos ligados al rigor en el desarrollo y elaboración de medicamentos (caso de Esteve) y a la emoción y profundo *expertise* en las formulaciones y texturas a través de Puig.

El camino fue muy difícil en sus inicios, ya que el dermatólogo estaba muy polarizado hacia tratamientos donde el medicamento era el único protagonista y, en realidad, no acababa de entender cuál era el interés de ISDIN en promover, a través de su recomendación y prescripción, productos del área de la Dermofarmacia. No sería hasta la segunda década de implantación de ISDIN en el mercado cuando la colaboración que se establece se hace más directa y próxima, y tiene mucho que ver en ello el trabajo y desarrollo de una corriente que llega de Estados Unidos y que ISDIN acuña como propia a través de su marca Fotoprotector ISDIN, que siendo pionera en España, pretendía cambiar un término que todavía perdura fuera del canal de la Farmacia: «bronceador».

Llegarían después productos que han constituido una verdadera fuente de colaboración entre el Dermatólogo e ISDIN, los primeros fungicidas y azoles, la utilización de la urea como hidratante con propiedades específicas, y so-

bre todo la confirmación de que ISDIN como compañía no tendría ningún sentido sin la colaboración con nuestro prescriptor natural, el Dermatólogo.

Desde el inicio vimos que la revista Oficial de la Academia Española de Dermatología iba a ser un soporte ideal para dar a conocer nuestras novedades y para, a través de su Premio Actas, motivar la vocación investigadora de numerosos Servicios que mediante estos Premios han visto incentivada su importantísima labor en pro de mejorar día a día la calidad de nuestra Dermatología. Ha sido gratificante ver cómo se iluminan las caras de los ganadores coincidiendo con la entrega de los Premios en el marco del Congreso Nacional, y un verdadero honor, entre las aportaciones de ISDIN, mantenerlo.

En ISDIN consideramos que si miramos al futuro desde la experiencia que nos aporta el pasado, nuestra interrelación con la revista *Actas* y los Premios que año tras año hemos patrocinado tienen todo el sentido, y nos congratulamos de seguir colaborando con un soporte que llega de una manera puntual y fiel a la premisa que consideramos más importante: ser el reflejo científico del trabajo del dermatólogo español y más recientemente también de toda la comunidad Científico-dermatológica de Latinoamérica, una cualidad que *Actas* ha sabido mantener desde sus orígenes y que sabemos que proyectará hacia un futuro que esperamos sea, como siempre, de mutua colaboración.

En esta nueva época de especial incertidumbre en los mercados ISDIN, desde una perspectiva de apuesta por la innovación y el desarrollo de nuevas entidades terapéuticas como Disitertide (actualmente en fase II) para el tratamiento de esclerodermia, la investigación de nuevos filtros o la potencialidad de utilización de ciclosporina a nivel tópico para la psoriasis, no quiere desaprovechar esta ocasión que nos brinda *Actas* para agradecer de corazón todo el soporte que siempre hemos recibido por parte del dermatólogo, y unirnos a la importante efeméride de estos 100 años de historia de la especialidad.

José Manuel Pascual
Director General de ISDIN

Anexo 1. Historia de los Premios de la revista *Actas Dermo-Sifiliográficas* (1995-2008)

Premio	Año	Sección	Título	Autores
Premio Actas	1995	Estudios clínicos y de laboratorio	Prurito y xerosis en pacientes en hemodiálisis periódica por insuficiencia renal crónica	Tercedor et al
			Enfermedad de Behçet: revisión clínico-patológica de siete casos	Quevedo et al
			Sífilis secundaria: estudio clínico-histológico de 50 casos	López Estebaranz et al
		Casos clínicos	Síndrome de Gianotti-Crosti asociado al virus de Epstein-Barr. Caso clínico y revisión de 21 casos de la literatura	Yanguas et al
			Necrosis grasa del recién nacido: descripción de dos casos y revisión de la literatura	Yáñez et al
			Linfoma cutáneo de células grandes CD30 positivo con histología de papulosis linfomatoide tipo A	Velasco et al
			Foliculitis por <i>Mycobacterium chelonae</i> en dos pacientes inmunocompetentes	Fariña et al
Premio Actas	1996	Estudios clínicos y de laboratorio	Intoxicación por arsénico: un problema todavía presente	Quecedo et al
			Mucinosis folicular y micosis fungoide. Estudio de cinco casos y revisión de la literatura	Daudén et al
			Diferencias histopatológicas entre la pustulodermia tóxica y la psoriasis pustulosa generalizada: análisis de ocho casos	Haro et al
		Casos clínicos	Linfadenopatía angioinmunoblástica con afectación cutánea específica	Alegre et al
			Melanoma en un albino tirosina positivo	Maldonado et al
			Embolismo de colesterol con afectación cutánea: presentación de tres casos	Revenga et al
			Pustulosis eosinofílica infantil. Presentación de tres casos	Torrelo et al
Premio Actas	1997	Estudios clínicos y de laboratorio	Síndrome de Ehlers-Danlos. Estudio de 16 pacientes pertenecientes a nueve familias	Jones et al
			Diagnóstico prenatal de epidermólisis ampollosa distrófica recesiva en cuatro familias mediante análisis de ligamiento	Torrelo et al
			Pénfigo paraneoplásico: una entidad con un cuadro clínico polimorfo, una histopatología característica y unos hallazgos inmunopatológicos comunes	Alonso et al
		Casos clínicos	Lupus eritematoso y HLA. Tres hermanas HLA idénticas	F. Peñas et al
			Melanoma verrugoso	Herrera et al
			Criptococosis diseminada con lesiones cutáneas similares a <i>molluscum contagiosum</i> . Presentación de un caso y revisión de la literatura	Grilli et al
			Eritema necrótico migratorio no asociado a glucagonoma	Fariña et al

(Continúa)

Anexo 1. Historia de los Premios de la revista *Actas Dermo-Sifiliográficas* (1995-2008)

(Continuación)

Premio	Año	Sección	Título	Autores
Premio Actas	1998	Estudios clínicos y de laboratorio	Hipopigmentación a lo largo de las líneas de Blaschko. Estudio clínico prospectivo de 21 niños	Torrelo et al
			Mastocitosis telangiectásica: una variedad subestimada de mastocitosis cutánea	Urbina et al
			Eritema acral inducido por quimioterapia. Descripción de cuatro casos y revisión de la literatura	Fariña et al
		Casos clínicos	Vasculitis granulomatosa cutánea en la enfermedad de Crohn: Crohn metastásico	Nagore et al
			Pustulosis neonatal por <i>Malassezia furfur</i>	Pont et al
			Fibroma periungueal solitario ¿se puede descartar la existencia de una esclerosis tuberosa?	Nagore et al
			Necrosis cutánea por heparina: una forma posiblemente fatal de hipersensibilidad a la heparina	Campo et al
Premio Actas	1999	Estudios clínicos y de laboratorio	Paniculitis pancreática: estudio de 12 casos y valoración comparativa de sus caracteres epidemiológicos, clínicos histopatológicos y terapéuticos	Segurado et al
			Infección por virus de la hepatitis C asociada a liquen plano. Estudio epidemiológico sobre una población del centro de España	Olalquiaga et al
			Papel patogénico del virus de la hepatitis C en las dermatitis liquenoides	Sánchez-Pérez et al
			Cutis marmorata telangiectásica congénica	Nagore et al
		Casos clínicos y casos breves	<i>Xanthoma disseminatum</i> con afectación cutaneomucosa deformante	Sanmartín et al
			Tromboangeítis obliterante (enfermedad de Buerger) y déficit de proteína C	Feal et al
			Síndrome de Reiter e infección por el virus de la inmunodeficiencia humana. Respuesta al tratamiento con acitretino	Sanz-Sánchez et al
			Complejo de Carney. Presentación de un caso con endometriosis ovárica y diabetes	González-Ruiz et al
Premios Actas	2000	Estudios clínicos y de laboratorio	Leishmaniasis cutánea en la provincia de Toledo. Estudio de 43 pacientes	Urrutia et al
			La proteína S100 como marcador tumoral en pacientes con melanoma cutáneo	Sevilla et al
			Cloruro de aluminio hexahidratado en el tratamiento de las pustulosis palmoplantares. Estudio preliminar	Sáez-Rodríguez et al
			Prevalencia de enfermedades hepáticas crónicas en pacientes con psoriasis	Sánchez-Regaña et al
		Casos clínicos y casos breves	Hemangiomas infantiles gigantes de cabeza y cuello con malformaciones de fosa posterior	Torrelo et al
			Oncotaxia inflamatoria en lesiones de foliculitis de un paciente con leucemia mieloide aguda	Bartolomé et al
			Enfermedad por arañazo de gato. Diagnóstico mediante reacción en cadena de la polimerasa (PCR)	Escutia et al

(Continúa)

Anexo 1. Historia de los Premios de la revista *Actas Dermo-Sifiliográficas* (1995-2008)

(Continuación)

Premio	Año	Sección	Título	Autores
Premios Actas	2001	Estudios clínicos y de laboratorio	Factores asociados a la fotoprotección de los niños: una encuesta realizada a los padres	Gilaberte et al
			Estudio comparativo entre la gangliectomía y la simpaticolisis torácica superior para el tratamiento quirúrgico de la hiperhidrosis palmar primaria. A propósito de 185 procedimientos en 100 pacientes	Moya et al
			Transformación de la micosis fungoide/síndrome de Sézary a linfoma de células grandes	Gómez-Díez et al
			Factores predisponentes de sepsis en micosis fungoide	Gabriel et al
		Casos clínicos y casos breves	Placas eritematosas por heparina de bajo peso molecular	Ruiz-Genao et al
			Acropigmentación reticulada de Dohi	Mari et al
Premio Actas-ISDIN	2002	Estudios clínicos y de laboratorio	Seguimiento del tratamiento con retinoides en niños con trastornos importantes de la queratinización	Pardo et al
			Valoración del tratamiento de los hemangiomas infantiles ulcerados	Sevilla et al
			Cirugía micrográfica de Mohs del canto interno del ojo. Estudio de casos y controles	Nagore et al
			Contribución al estudio epidemiológico de las dermatofitosis en el área este de Valladolid	Bordel et al
		Casos clínicos	Hiperqueratosis epidermolítica en forma de mosaico	Requena et al
			Pitiriasis rubra pilaris aguda infantil tratada con calcipotriol	Rodríguez-Navado et al
			Nódulos subcutáneos dolorosos abdominales como forma de presentación de una calcifilaxia en la insuficiencia renal crónica	Nagore et al
			Miofibromatosis infantil múltiple, cutánea y ósea	Requena et al
Premio Actas-ISDIN	2003	Estudios clínicos y de laboratorio	Valor actual del test de Kveim en el diagnóstico de la sarcoidosis	Marcovalet al
		Casos clínicos	<i>Tinea capitis</i> inflamatoria por <i>Trichophyton violaceum</i> , simulando dermatosis pustulosa erosiva	Moreno-Ramírez et al
Premio Actas-ISDIN	2004	Estudios clínicos y de laboratorio	Estudio epidemiológico de la dermatitis de contacto en España durante el 2001	García-Bravo et al
		Casos clínicos	Erupción fotodistribuida como forma de presentación de reticulohistiocitosis multicéntrica	Serra et al
			Placas de colágeno fotodistribuidas en las manos	de la Torre et al
Premio Actas-ISDIN	2005	Estudios clínicos y de laboratorio	Penfigoide de membranas mucosas. Anticuerpos IgG e IgA contra el antígeno BP180	España et al
		Casos clínicos	Dermatomiositis clínicamente amiofática: presentación de tres casos	Pérez et al
			Xantomas en pacientes con histiocitosis de células de Langerhans y cirrosis biliar	Calzado et al

(Continúa)

Anexo 1. Historia de los Premios de la revista *Actas Dermo-Sifiliográficas* (1995-2008)

(Continuación)

Premio	Año	Sección	Título	Autores
Premio Actas-ISDIN	2006	Estudios clínicos y de laboratorio	Extravasación de agentes citostáticos: una complicación grave del tratamiento oncológico	Alfaro et al
		Casos clínicos	Análisis del gen de fusión COL1A1-PDGFB en un caso de dermatofibrosarcoma protuberans con componente de fibrosarcoma	Llombart et al
			Erupciones tipo micosis fungoide inducidas por carbamazepina	Álvarez-Ruiz et al
Premio Actas-ISDIN	2007	Originales	Análisis de coste efectividad modelizado comparando metotrexato con fototerapia tipo PUVA para la psoriasis moderada-grave en el área de salud de Badajoz	de Argila et al
		Casos clínicos	Evolución cutánea atípica (tipo paquidérmico) de una mastocitosis	Sánchez-Salas et al
Premio Actas-ISDIN	2008	Originales	Eritema acral inducido por quimioterapia: estudio clínico e histopatológico de 44 casos	Hueso et al
		Casos clínicos/ Cartas científico-clínicas	Piodermas gangrenosos eruptivos asociados al consumo de cocaína inhalada. Presentación de dos casos	Roche et al